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VERBALE RELATIVO ALLA SEDUTA CONSILIARE DEL  
30 NOVEMBRE 2011 

 
 
 

Il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 17,50. 
 
Procede all’appello a seguito del quale risultano presenti tutti i consiglieri comunali ad 
eccezione di :   Di Fiore,Iorio,Vicedomini 
 
Presenti 9 + Presidente - Assenti  3 

 
  
La seduta è valida. 

 
Partecipa alla seduta, nella sua qualità di segretario verbalizzante, la d.ssa Katia Ottaiano. 
 
  
 
 
 
 

INTERVENTO BOCCARUSSO 
 
 
Solo per comunicare che il consigliere Iorio ha la febbre e, quindi, non ha potuto essere 
qui presente: ci teneva a giustificarsi. 
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PUNTO 1) all’o.d.g. ad oggetto: “Approvazione verbale relativo alla seduta consiliare 
del 24.10.2011”. 
 
Il Presidente introduce il 1° punto all’ordine del giorno. 
 
Successivamente, constatato che nessun  consigliere chiede di intervenire sull’argomento, 
pone lo stesso a votazione il cui esito è il seguente: 
 
 
PRESENTI E VOTANTI 10: 
Si approva all’unanimità dei presenti e votanti 
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PUNTO 2 all’o.d.g. ad oggetto: “ Esercizio Finanziario 2011-Assestamento del 
bilancio di previsione”. 
  
 
Il Presidente introduce il 2° punto all’ordine del giorno  e relaziona,ampiamente,  
sull’argomento. 
Successivamente,lascia la parola per gli  interventi. 
 
 
  

INTERVENTO  BOCCARUSSO 
 
 

Buonasera a tutti.Si conclude stasera questo bilancio 2011 e, come ci siamo detti le altre 
volte, non è stato un grande bilancio : è un bilancio più di numeri, tecnico  e noi,  per la 
valutazione che facemmo l’altra volta ( i tre consiglieri comunali che erano qui presenti), 
demmo una dimostrazione e ci astenemmo  cercando di dare dei consigli  e cercando di 
far capire alla maggioranza  che c’erano delle cose su cui noi volevamo confrontarci con 
voi.Ci fu detto allora che non ci sarebbero stati problemi manifestando la disponibilità  al 
confronto.Però ,sono passati tre mesi  e, come al solito, siamo ancora qui ad aspettare un 
segnale positivo da parte vostra . 
Ricordo allora anche l’assessore Pasqua che mi assicurò che, a giorni, ci avrebbe 
convocati attraverso una conferenza di capigruppo.Stiamo ancora aspettando. 
L’importante, comunque, è che noi abbiamo  lanciato il nostro messaggio,  soprattutto, per 
i giovani  che stanno qui in Consiglio Comunale e che sono stati eletti nella nostra lista. 
Quindi, sotto questo aspetto, ci aspettiamo ancora di essere coinvolti su problematiche e 
tematiche che noi evidenziammo l’altra volta. 
Andando nel particolare ,vedo che le spese di energia elettrica sono in aumento .C’è stato 
un aumento ma c’è stata anche una diminuzione perché, negli ultimi tempi, alcune zone di 
Massa sono al buio  e la gente si lamenta. Normalmente, quando c’è un aumento, c’è 
anche una migliore qualità del servizio: invece, in questo caso, questo aumento ha 
peggiorato la qualità del servizio . 
Dove vedo che c’è qualcosa che non quadra, è nei capitoli da depauperare dove sono 
stati tolti dalla scuola elementare 1.700 euro per la fornitura dei libri: ci sembra strano che 
in un periodo in cui c’è difficoltà economica vengano tagliati dei fondi alla scuola 
elementare, piuttosto, che incentivarli.  
Poi, ci sono le misure a sostegno dei soggetti fragili;tra i soggetti fragili, credo, rientrino 
anche soggetti che stanno un poco anche in difficoltà economica; perché c’è questa 
emergenza sociale nel nostro paese anche se, non solo a Massa di Somma ma, un poco 
in tutta Italia.  
Io chiedo all’assessore alle politiche sociali di fare qualcosa per Natale perché c’è, 
veramente, gente che non arriva a fine mese ma, forse, neanche a fine settimana  
qualcuno . Quindi, politiche più elementari, però, a sostegno delle famiglie in difficoltà 
sarebbero, comunque, in questo caso, ben viste anche da noi come opposizione . 
Sono stati tagliati dei pini, si diceva . Ricordo che quando Lei è diventato Sindaco si 
davano degli incentivi per mettere delle piante; invece, adesso, si tagliano  e, addirittura, si 
vedono persone che tagliano questi pini …omissis… 
(dipendenti della Leucopetra):  mi sembra un poco strano ! Bisognerebbe essere un poco 
più attenti sotto questo aspetto.  
All’interno del Paese,lo dico all’Assessore Pasqua,ci sono stati alcuni cittadini (e non solo, 
anche delle imprese) che lamentano questa tassa sulla spazzatura un poco troppo alta.  
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Per esempio, ci sono alcuni meccanici che pagano 19 euro a mq. E in più, pagano anche 
lo smaltimento  dei rifiuti speciali .Io ho visto una cartella esattoriale di 2.300 euro per 
100,110,120 mq. di negozi.Un altro,sempre per esempio ,come SEF di Filosa,  che paga, 
addirittura, 28 mila euro all’anno .Allora, la tassa sulla spazzatura vogliamo chiamarla 
veramente tassa sulla spazzatura o vogliamo,come dissi io, chiamarla ICI aggiunta perché 
non è più la tassa sulla spazzatura? Oggi, bisogna fare in modo di favorire chi produce 
ricchezza perché,  se vanno in difficoltà anche loro, è la fine . Bisogna rivedere le tariffe  
perché è impossibile che un meccanico, (non so quanto guadagni), paghi 19 euro a mq. 
..omissis…. lo ripeto, non è la tassa sulla spazzatura perché che fanno di spazzatura i 
meccanici o la stessa SEF?…omissis… . Credo che il Sindaco sappia bene questo perché 
sicuramente con lui si sono lamentati tantissimo un poco tutti i commercianti tanto è vero 
che una salumeria antica di Massa di Somma, (non è stato solo per quello),  ha chiuso 
perché non ha potuto più sopportare questo fardello così grande .  
 
SI DA’ ATTO CHE ALLE ORE 18,10 ENTRA IN AULA IL CONSIGLIERE DI FIORE PIER 
LUIGI.  P. 10 + PRESIDENTE  A. 2 
 
 
In riferimento,Sindaco, all’integrazione salariale agli LSU ,anche lì viene, da sempre, una 
richiesta di integrare ancora di più questi lavoratori ….omissis... 
Credo che anche qui bisognerebbe fare una politica che riesca a dare qualche sostegno in 
più a loro anche perché, e veniamo alla nota dolente, il Comune non ha tanti dipendenti 
comunali anzi ne ha pochi e, quando manca qualcuno, si vedono le difficoltà . 
 La cosa che, politicamente, è più evidente è che ,per la prima volta da quando Lei è 
Sindaco, non viene rispettato il Patto di stabilità. Adesso, che cosa accadrà l’anno 
prossimo ? Accadrà che lo Stato ci taglierà il 3% dei trasferimenti. Era indispensabile non 
rispettare il Patto di stabilità? Perché io credo che in questo momento di crisi oggi si 
doveva rispettare il Patto di stabilità  rispetto agli anni scorsi  alla luce dei vari tagli che ci 
sono stati, soprattutto, ai Comuni! 
Non rispettare il Patto di stabilità  significa perdere sui 90 mila euro all’anno.Come 
penserete,poi, di far arrivare nuove entrate al paese ? Perché vi troverete in difficoltà su 
tutto.  
Detto questo ,per continuare, noi , già da adesso, mi sono consultato con il consigliere 
Oliviero Carmine ,continuiamo, per la terza volta consecutiva, a dare questo messaggio 
alla maggioranza. 
Noi ci asteniamo, anche stavolta , (noi presenti in aula ,ci tengo a precisare) ,noi due 
consiglieri presenti in aula ci asteniamo su questo assestamento. 
 
 

INTERVENTO OLIMPO 
 

Buonasera a tutti. 
In sede di assestamento, siamo chiamati a rivedere un poco tutta la programmazione e ciò 
che di quella programmazione siamo riusciti a portare a termine  ed a fare, evidentemente, 
delle considerazioni che necessitano,poi, di scelte che potrebbero anche non essere 
condivise perché, magari, non popolari.  
Il capitolo 1435, depauperamento di 2.000 euro misure a sostegno di soggetti fragili, non si 
riferisce al supporto a famiglie in difficoltà, ma era un tentativo, in fase di programmazione, 
dopo l’approvazione del bilancio il 20 settembre scorso, di riprendere il progetto che noi 
facciamo con gli anziani in attesa dell’approvazione del Piano di Zona  Ambito Na 10. 
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L’approvazione ci avrebbe consentito di avviare di nuovo tutte le attività e pensavamo di 
creare un momento di ponte ,di congiunzione, fra la fine del progetto precedente ed 
eventuali progetti che dovevano iniziare  a seguito dei nuovi finanziamenti. 
Abbiamo pensato di provvedere a prevedere questa cifra in bilancio. 
Poichè il nostro Piano di Zona è stato approvato ma il trasferimento dalla Regione non è 
avvenuto ,di conseguenza, noi ci saremmo trovati ad avviare delle attività di nuovo, farle 
durare 20 giorni e poi doverle interrompere nuovamente; non ci sembrava  corretto nei 
confronti dell’utenza ,sembrava un pò una presa in giro. 
 Per quanto riguarda ,invece, la fornitura gratuita dei libri alla scuola elementare, non è, 
assolutamente, una cifra che viene tolta..omissis... Evidentemente, quest’anno sono serviti 
meno soldi alla scuola per l’acquisto dei libri .Sono stati,comunque, acquistati tutti i libri di 
cui i bambini necessitavano ; anzi, dirò di più: siamo l’unico Comune e l’unica scuola fra i 
territori a noi limitrofi che,grazie al sistema del comodato d’uso, permette di avere a tutti i 
ragazzi della scuola media i libri sin dall’inizio della scuola.  
Per quanto riguarda questa maggiore entrata riferita al gettito IRPEF 2008, noi abbiamo 
fatto questa delibera di Giunta Comunale  nel marzo 2009 che,con una piccola pubblicità 
fatta di manifestini ed abbastanza contenuta, ha dato questo risultato.Questo ci lascia ben 
sperare che potrebbe essere una pratica sulla quale insistere e pubblicizzare ulteriormente 
al fine di avere qualche soldino da utilizzare nel campo sociale. Infatti, noi pensiamo per 
questa volta, sebbene sia una cifra molto esigua, poiché abbiamo un problema molto serio 
sul territorio , di destinare questa cifra alla risoluzione di un piccolo problema sociale che, 
sicuramente, non riusciamo a risolvere con una cifra così esigua ma, sicuramente, riuscirà 
a sollevare un poco le condizioni di chi in questo momento è in difficoltà. 
 
 

INTERVENTO PASQUA 
 
 
Ringrazio il consigliere Boccarusso perché mi dà l’opportunità di chiarire alcune cose.  
Effettivamente, io avevo già iniziato,attraverso l’ufficio, a stendere un programma con una 
serie di incontri sulle questioni che Lei aveva già l’altra volta poste.  
In questo ultimo periodo, ci siamo visti poco anche perché ho avuto dei problemi familiari 
ed ho avuto poca possibilità di mettere a punto quello che ci eravamo già detti l’altra 
volta.Sicuramente,  lo farò a breve e la questione posta da Lei sugli esercizi commerciali 
rientrerà fra queste riunioni che noi faremo a 360 gradi  al fine di poter risolvere tutti i 
problemi posti da voi ed anche da altri della maggioranza.  
Per quanto riguarda la questione degli alberi, noi stiamo procedendo ad una messa in 
sicurezza degli alberi ; l’albero che è stato tolto a via Pirandello,  non so se sia l’ultimo ma, 
probabilmente, avremo necessità di fare qualche altro tipo di operazione perché, specie 
quelli su via Pirandello, sono pini, estremamente, pericolosi in quanto,avendo un apparato 
radicale molto in superficie, sono soggetti a poca stabilità, soprattutto, quando soffia vento. 
Insieme all’assessore Nocerino, ci siamo preoccupati di andare a visionare quella che era 
la condizione di quell’albero che era estremamente inclinato e pericolosissimo. Solo per un 
fatto di sicurezza, l’abbiamo tagliato . Se poi riusciamo a farlo fare alla Leucopetra, tanto di 
guadagnato, perché ne risulta un risparmio economico per l’Ente senza che questo possa, 
però, influire sul regolare servizio di raccolta e spazzamento.  
 
 

INTERVENTO MADONNA 
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Grazie Presidente. Buonasera a tutti. 
Vorrei rispondere al Consigliere Boccarusso. 
Per quanto riguarda la pubblica illuminazione, la passata Amministrazione aveva 
deliberato di affidare, con finanziamento tramite terzi, il servizio di manutenzione di 
Pubblica ilIuminazione con una formula particolare. 
Purtroppo, per carenza di fondi quel bando non è stato neanche pubblicato. A giugno 2011 
è scaduta la manutenzione che avevamo sul territorio e si è verificata una “vacatio” che è 
durata fino a qualche giorno fa,più o meno ..omissis,,,. 
 Paradossalmente, i guai maggiori si sono verificati proprio alla fine con l’inizio delle prime 
piogge perchè i salvavita nelle varie cassette sono saltati .Adesso c’è la nuova ditta che 
sta facendo manutenzione ed i problemi dovrebbero risolversi a breve ovvero già alcuni 
sarebbero dovuti essere risolti; comunque, se ci sono altre segnalazioni, portatele 
all’attenzione dell’UTC e verranno, sicuramente, risolti.  
 
 

INTERVENTO SINDACO 
 
 
Intervento per aggiungere qualcosa rispetto agli interventi dei vari assessori per i quali 
spero  che ,anche dai banchi dell’opposizione, si possa essere contenti del fatto che 
rispondano direttamente delle loro responsabilità di modo che non sia sempre il Sindaco a 
dover intervenire .  
Già domani, incominceremo un’ iniziativa con questa società che provvederà a cambiare 
10 o più lampade nella zona di viale delle Magnolie per ridurre la quantità di energia 
elettrica passando da lampade da 250 w a quelle da 125 w. Quindi,creiamo pari intensità 
luminosa ma con minor consumo di energia elettrica. Devo  dare atto all’opposizione di 
essere stata attenta al problema. Purtroppo, abbiamo seriamente dovuto tamponare da 
giugno  al 10.11.2011, data in cui è terminata la procedura di gara perché non vi erano i 
fondi destinati inizialmente. Uno degli impegni che questa Amministrazione vorrebbe 
realizzare in questi 5 anni è quello della riqualificazione a Valle della pubblica 
illuminazione che è l’unica zona dove detto impianto è, completamente, aereo.  
…omissis…. 
 Sulla TARSU, voglio dire che, per quanto riguarda la tariffa di meccanici, 
estetisti,parrucchieri  che hanno il contratto di rifiuti speciali , hanno comunque diritto al 
risparmio del 30%  sulla quota. Potrebbe darsi, e La invito a farsi portavoce, che questo 
commerciante non ne abbia notizia e, giustamente, oltre i 19 euro paghi anche lo scarico 
dei rifiuti speciali: diventa una bella sommetta !Nel regolamento è previsto il taglio del 30% 
per chi dimostra di avere un regolare contratto di rifiuti speciali . Il guaio qual è: qualche 
giorno fa, non da ultimo, ed abbiamo presente anche il responsabile del Settore, è arrivata 
una ulteriore richiesta da parte della Provincia di Napoli  di ulteriori 10.000 Euro che 
avremmo e dovremmo caricare come ruolo aggiuntivo sui cittadini per coprire questo 
famoso costo della TARSU  a carico dei cittadini perché, secondo la Provincia, il 
quantitativo di rifiuti  depositato è maggiore rispetto a quello comunicato 
dall’Amministrazione comunale ed, a rendiconto ,a fine anno, richiedono la differenza . 
Stiamo cercando di rivedere il tutto per non emettere nessun ruolo aggiuntivo. 
……omissis…E’ intenzione nostra l’avvio delle procedure di gara  e prima della 
presentazione del bando quest’Amm.ne  si confronterà con l’opposizione . 
Per l’integrazione salariale LSU, in questo noi abbiamo grande difficoltà. 
Io per 500,00 euro al mese, non mi alzerei neanche dal letto . Se, purtroppo, devi portare 
una famiglia avanti, ti alzi anche per 500 euro e meno . Il problema è che il 2011 è stato, 
particolarmente, rovinoso, un bilancio,  esclusivamente, tecnico- gestionale e, addirittura, 
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abbiamo anche dovuto tagliare l’integrazione così come nei trascorsi anni,invece, abbiamo 
cercato nei periodi pasquali e natalizi di fargli fare le ore aggiuntive.Questo anno non c’è 
stata questa possibilità.Mi auguro  che con l’avvio della vendita degli immobili 219 si possa 
avere maggiore cassa ed avviare anche un sostegno maggiore. partendo dai nostri 
dipendenti .  
Sul rispetto del patto di stabilità, lunedì o martedì sarà trasmessa ai capigruppo, noi 
stasera la voteremo in Giunta, una delibera dove, addirittura, diamo indicazione di avviare 
le procedure di pagamento  alle ditte assumendoci un’ onerosa responsabilità. A calcoli 
fatti, verificato che, effettivamente,  con difficoltà potremmo rientrare nel patto e verificata 
che la sanzione è quella del taglio del 3% , abbiamo preferito  fare in modo che le ditte e, 
quindi, l’economia del territorio possa andare avanti ma, soprattutto, possano andare 
avanti  anche quelle opere che si erano fermate a partire dal mese di giugno, proprio, 
perché avevamo  dovuto dire alle ditte di non continuare per non rovinarli  ,per forniture 
materiale e dipendenti. Con questa delibera noi diamo indicazione di avviare le procedure 
di pagamento perché, da un lato, abbiamo pagato l’ulteriore rata di mutuo a Cassa 
DD.PP., dall’altro lato, non potevamo spendere questi soldi. Abbiamo deciso di fare questa 
sera, dopo il Consiglio Comunale, questo atto importante con il quale stabiliamo,almeno 
per quello che non riguarda la nostra cassa interna, ma che sono soldi che abbiamo 
disponibili come mutuo, di pagare le attività già svolte come lavori:tanto la sanzione è, 
comunque, pari al 3% .Lo so che è un danno per l’Ente, ma noi ci auguriamo che il 
Governo,così come per gli altri anni, provveda ad una sorta di sanatoria per quei Comuni 
che, comunque, hanno sforato, non per incapacità di gestione di cassa, …..omissis…. 
perché noi gli altri parametri li abbiamo rispettati, spesa del personale e cassa: l’unico non 
rispettato è quello di pagare le ditte che avevano lavorato ma con i soldi  dei mutui perché 
la stranezza sta nel fatto che, da un lato, lo Stato preleva da noi 140 mila euro all’anno di 
rimborso mutui e, dall’altro, però,i soldi non me li dà o,anzi,me li dà ma non li posso 
muovere dalla cassa . Abbiamo,quindi, dovuto scegliere se far gravare sul territorio  questi 
70 mila euro di taglio oppure far gravare sui responsabili e sulla parte politica 
,amministratori stessi, quelle che sono una serie di  richieste da parte di ditte che hanno, 
addirittura, lavorato nel 2009 . Allora,verificato  che il gravare degli interessi ,il gravare di 
possibili  sanzioni per il riconoscimento di interessi in capo all’Amministrazione  o dei 
responsabili potesse essere  colpa diretta nei confronti della Corte dei Conti , si è nella 
condizione di preferire  il non rispetto del Patto di stabilità, per questo anno, per fare in 
modo che questo Comune e questo territorio per gli anni 2012,2013 ,e auguriamoci anche 
per il 2014 possa andare avanti con tranquillità e maggiore serenità . Stasera faremo 
questa delibera che è stata elaborata dal responsabile  di ragioneria e dal segretario 
comunale  che va a chiarire, correttamente, quali sono le motivazioni del voler sforare il 
Patto di stabilità; lo ripeto, senza toccare la nostra cassa diretta.  
Io ringrazio ancora una volta l’opposizione perché so bene quanto è gravoso non sentirsi 
coinvolti in questa cosa  ( ho avuto modo anche di chiacchierare  nei corridoi  e, quando ci 
sarà un incontro formale, saranno coinvolti tutti e quattro i membri dell’opposizione) , 
quanto sia difficoltoso in questo caso ancora una volta doversi astenere  e ben capisco 
qual è la disponibilità. Non è la solita promessa, col bilancio 2012, saranno direttamente 
coinvolte le forze dell’opposizione , come sul prossimo Statuto in corso di perfezionamento  
e sottoposto all’attenzione del Consiglio Comunale ….omissis… . 
Quindi, il 2012 incomincerà con un diretto coinvolgimento della minoranza ma anche della 
maggioranza ….omissis…  ; non da ultimo, abbiamo deciso che un giorno alla settimana il 
Sindaco lo destinerà, esclusivamente, al colloquio con i consiglieri comunali,  sia di 
maggioranza che di opposizione. In questo caso chiederò ai vari assessori di farsi 
portavoce affinchè queste iniziative non gravino soltanto su di me. 
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INTERVENTO  BOCCARUSSO 
 

 
Mettere in sicurezza gli alberi non significa tagliarli,però, eh, Assessore Pasqua.  
Volevo dire ,poi,all’assessore Olimpo:è vero che siamo l’unico Comune che paga i libri , 
però, sempre,con questo fatto che siamo l’unico Comune,  a volte, ci dimentichiamo dei 
problemi che abbiamo perché ,poi, viviamo a Massa e sembra quasi che siamo l’unico 
Comune migliore della Provincia di Napoli  (e nel nostro caso assolutamente no ! ).  
Siamo, purtroppo, l’unico Comune della zona dove è crollata la parte esterna della 
palestra della scuola media e, fortunatamente, Vice Sindaco, è crollata di domenica; non 
sia mai si fosse verificato un altro giorno, poteva accadere qualcosa veramente di grave. 
Credo che, quando ci sono delle strutture  che sono state fatte con la 219 e, quindi, in tutta 
fretta, bisogna stare un poco più attenti! 
Anche quando si mette mano al campetto, perché sembra, (non sono un tecnico,  ma dirò 
quello che mi è stato detto da un tecnico,) che, quando è stato fatto, il campetto, 
evidentemente, con le ruspe si è un poco lesionata tutta la struttura, tanto è vero che, 
appena è arrivata un poco d’acqua, è crollato tutto.  
Io volevo chiedere la situazione esatta delle nostre scuole: se c’è pericolo, se è stato 
messo tutto a posto, perché ci vanno i nostri figli e quelli di tanti altri. 
 Un giorno ci incontrammo col Sindaco, c’era l’assessore Pasqua e, comunque, il direttore 
della scuola era preoccupatissimo , c’era anche un altro professore molto molto agitato . 
Per quanto riguarda la TARSU, assessore Pasqua, Sindaco, è vero che si risparmia il 
30%, però ,comunque partiamo da una tariffa altissima. Dobbiamo abbassare le tariffe e 
fare in modo che la paghino tutti. 
Perché se la pagano tutti, le tariffe  possono scendere.E’ stato, sempre, un vostro slogan –
(della sinistra,): “pagare tutti pagare meno”.Bisogna fare qualcosa per aiutare chi  sta in 
difficoltà perché, se saltano le piccole e media imprese  cosa potrà accadere ?! 
Sindaco,poi, i 70 mila euro delle antenne, che fine fanno ? Come vengono spesi ?! Lei sa 
che è una nostra battaglia da sempre . Abbiamo letto in questi giorni i danni che possono 
provocare i telefonini, soprattutto, per i bambini quando li usano 2 o 3 ore.Lei ci promise la 
famosa centralina che non abbiamo mai visto ,però. Grazie. 
 

 
INTERVENTO OLIMPO 

 
Certamente, il mio intervento non voleva essere quello di dire: siamo i migliori in assoluto. 
Era riferito alla problematica dei libri, della capacità, mi permetto di dire, che abbiamo  di 
consentire alla scuola di avere sempre a disposizione gli  strumenti utili  alla didattica ed al 
buon funzionamento e che permettono ai ragazzi di studiare.Su questo ci pregiamo 
essere, sicuramente, l’unico Comune a fare questo e mi riferivo alla  pratica del comodato. 
d’uso che consente ai ragazzini di avere sempre i libri anche per chi non li può comprare 
Io, nella vita, faccio l’insegnante e non mi risulta che nelle  altre scuole dei territori vicini  si 
adotti questa buona pratica del comodato d’uso. Bisogna aspettare ogni volta le cedole 
librarie  che arrivano grazie ai fondi che la Regione mette a disposizione per il diritto allo 
studio. Viene gestita bene dalla scuola perché non è merito nostro se loro riescono  a 
gestire bene questa situazione; però è, sicuramente, una cosa che è nata con noi e che è 
stata adottata anche con una buona capacità da parte della scuola. 
Per quanto riguarda,invece, il problema palestra, purtroppo, è successo in un momento in 
cui molte città italiane sono state coinvolte da questi temporali che hanno causato danni 
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ben più gravi .Per fortuna, ci rendiamo conto che la fortuna è stata proprio quella  di non 
avere avuto danni ulteriori e in un momento in cui i ragazzini non erano a scuola .Però, 
vorrei dire, non con tono polemico ma solo per fare una osservazione, che non si fanno 
entrare i ragazzini a scuola il lunedì e poi si attiva una situazione di allarmismo il martedì, 
rinviando tutti i ragazzi a casa con buona preoccupazione delle famiglie  che portano i 
bambini a scuola pensando di averli lasciati in un posto sicuro e se li ritrovano per strada 
perché stanno tornando a casa perché la scuola ha deciso di non farli entrare! 
 Noi la domenica in cui si è verificato il diluvio ,eravamo a scuola a preoccuparci,insieme 
all’UTC, di quello che era accaduto  e di quello che poteva ancora accadere . 
Io, il Sindaco e gli Assessori  eravamo tutti lì a verificare,insieme all’UTC,  a fare un giro 
per sincerarci che non ci fossero situazioni  di pericolo,di rischio. 
Per fortuna, la palestra è un corpo distaccato dalla scuola:questo non creava problemi 
ulteriori alla struttura scuola .Però, voglio dire,ripeto non con tono polemico,  che non si 
fanno entrare a scuola i ragazzi il lunedì  e poi il martedì ci si accorge che forse c’è 
qualche pericolo. C’era stata, comunque, la conferma da parte dei Vigili del Fuoco che non 
c’era una situazione di pericolo  per i ragazzini. Questo per lo meno ci tranquillizza un 
poco in più. 
 
 

INTERVENTO BOCCARUSSO 
 
 
So che ci sono dei problemi per le ragazze madri che devono avere ancora degli  
arretrati,Lei, può farmi capire un poco che cosa sta accadendo? 
 
 

INTERVENTO OLIMPO 
 

Ho già spiegato  alle persone interessate come funziona.La nuova legge prevede che non 
vi siano più i trasferimenti arrivati dalla Provincia  direttamente per queste problematiche. 
Adesso, c’è una divisione in termini di 1/3 da parte del Comune, 1/3 da parte della 
Provincia e 1/3 da parte della Regione. Per cui, un primo trasferimento, che ci è arrivato 
dalla Provincia  anno 2010, è già stato erogato .Mancava la nostra quota 2010 che è stata, 
parimenti, erogata,manca la quota regionale .Adesso, avranno anche la quota 2011 del 
Comune . 
 
 

INTERVENTO SINDACO 
 
 

Pare che nei prossimi giorni ,ma mi è stato confermato ancora una volta stamane, sarà 
erogato anche  il saldo del reddito di cittadinanza . Giustamente, la fame ed il bisogno, in 
questo periodo, mette nelle condizioni di chiedere al consigliere  per verificare se sono 
state dette bugie perché; purtroppo, la sfiducia negli enti,  ormai, è a livelli massimi. Mi fa 
piacere che l’opposizione stia facendo una opposizione costruttiva e non distruttiva anche 
perché, oggi, sarebbe facilissimo fare una opposizione distruttiva .Lo ripeto, mi fa piacere 
perché, almeno, si mette il cittadino in condizione di capire che si sta cercando di 
tamponare per quello che si sta facendo. 
Sulla situazione scuola, vorrei aggiungere una cosa:noi abbiamo la fortuna di avere 
strutture realizzate con sistemi antisismici che, effettivamente, mantengono .Abbiamo un 
unico grande, grosso problema che è quello che si vede anche lì, nell’aula consiliare, delle 
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tompagnature; quindi,  se ci cade addosso, speriamo che il mattone non ci uccida , 
sicuramente,però, la struttura mantiene .Il cemento armato è in tutte le strutture  , è stata 
fatta la verifica. Anzi, devo dire la verità e lo dico con piacere, i vigili del fuoco quando 
sono venuti quel martedì, quando si è deciso di non far entrare i ragazzi a scuola (con mia 
sfavorevole opposizione …omissis…), i Vigili del fuoco hanno detto: guardate  nel 
momento in cui l’UTC  si è responsabilizzato il giorno precedente, è inutile che ci chiamate 
perché noi facciamo ,come Vigili del fuoco, azione tampone , emergenza. 
 La situazione della palestra è una situazione che noi stavamo attendendo:sembrerà 
strano, tanto è vero che nel momento in cui c’è stato il crollo del muro erano presenti 
all’interno della struttura i volontari di protezione civile ,con il responsabile di protezione 
civile che, proprio in funzione del fatto che avevo chiesto il controllo ogni qualvolta 
iniziavano le piogge, erano presenti sul posto quando è crollato  il muro  . La palestra 
dovrebbe essere restituita agli alunni entro il 13,14 dicembre . 
 In merito,poi, a quello che diceva l’assessore Pasqua, si sta attivando un’ iniziativa-
bando, che è quella della cittadinanza attiva. La richiesta di cittadini volontari per iniziative 
di collaborazione con l’Amministrazione che potrebbero essere,per esempio,: la 
tinteggiatura della classe del proprio figlio, la potatura dell’albero; chiaramente, tutte 
attività supportate dall’assistenza e controllo di tecnici e con copertura assicurativa.  
I 70 mila euro delle antenne:nel calderone ! ….omissis… il capitolo esiste in entrata .Poi, 
viene ripartito ovunque vi sia la necessità …omissis…  
Io non ho attivato ancora quella centralina,Vi dico la verità, ma lo farò nei prossimi giorni 
con una richiesta di preventivo per vedere quant’è la spesa e vi farò sapere perché un 
controllo annuale ci viene sui 5.000 euro, per cui voglio vedere comprandola quanto ci 
viene a costare.  
 
Il Presidente, constatato che nessun altro consigliere chiede di intervenire 
sull’argomento,passa alla votazione per alzata di mano il cui esito è il seguente: 
 
PRESENTI 11 
 VOTANTI 9 
FAVOREVOLI    n.  9 
 
ASTENUTI         n.   2 (Boccarusso e Oliviero Carmine) 
 
Il Presidente chiede il conferimento dell’immediata eseguibilità. 
 
Il Consiglio Comunale con voti favorevoli 9, astenuti 2 (Boccarusso e Oliviero Carmine) 
conferisce l’immediata eseguibilità. 
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PUNTO 3) all’o.d.g. ad oggetto: “Approvazione schema di regolamento per 
l’istituzione ed il funzionamento del Consiglio Tributario”. 
 
Il Presidente introduce il 3° punto all’ordine del giorno,lasciando la parola all’Assessore 
Madonna per relazionare sull’argomento. 
 

INTERVENTO MADONNA 
 
 

Stasera ,su indicazione dell’ufficio ragioneria  e del Segretario Comunale, andiamo ad 
istituire e regolamentare il funzionamento del Consiglio Tributario  che è un istituto che 
esiste già da anni,dal 1945 . 
Negli anni,si sono succedute varie leggi, però, non è mai decollato come istituto. In realtà, 
il Consiglio tributario dovrebbe coadiuvare  gli uffici tributari nella individuazione ed 
accertamento di quei tributi, strettamente, statali. 
 Detto questo, io vorrei leggere quali sono le materie di competenza del Consiglio tributario 
(il Consigliere legge alcuni passaggi della proposta di deliberazione all’ordine del giorno). 
 Il Consiglio tributario, in effetti, non è mai decollato perché i benefici per gli enti,  che lo 
dovevano istituire,  erano relativamente bassi .Con le nuove normative D.L. 78/2010  il 
Comune teneva per sè il 33%  dell’accertato,con il D.L. 23/2011 questa soglia ha 
raggiunto il 50% per divenire 100% con il D.L. 138/2011 se i Comuni istituiscono,però, il 
consiglio tributario entro il 31.12.2011 .  
In pratica, tutto l’accertato del Consiglio tributario su tributi di competenza statale come 
IRPEF ed IVA , accertata dal Comune, andranno versati tutti all’ente. 
E’ stato regolamentato questo Consiglio tributario con tre componenti . E’ stato, inoltre, 
anche approntato il regolamento di funzionamento del consiglio tributario che possiamo 
dare anche per letto. 
 
 

INTERVENTO BOCCARUSSO 
 
 
In riferimento a questa delibera, noi presenti siamo d’accordo .L’unica cosa è che ci 
chiedono di fare a noi un poco da spioni ,no.  
Credo però che, fatta questa battuta, sia giusto che ci assumiamo le nostre responsabilità  
e che incominci a pagare chi non ha pagato:  i c.d. furbetti,no! 
 Propongo,però, di portare il numero dei componenti da tre a cinque  per coinvolgere 
qualche associazione o qualche ulteriore tecnico per dare anche più spazio ad altri tecnici 
presenti sul territorio affinchè si possano impegnare per il  paese, perchè è un impegno 
gratuito. 
Se per voi non c’è problema,saremo noi dell’opposizione un po’ super rappresentati. 
 
 
 

INTERVENTO SINDACO 
 
 
Io, come Sindaco, non ho nessun  problema, però vorrei ascoltare la proposta dei 
capigruppo rispetto a questo e poi metterò a votazione la stessa. La nostra 
preoccupazione era quella che poi bisogna effettivamente coinvolgere tecnici fino ad 
arrivare al numero di 5 perché ,come si diceva, non è una bella attività . 
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Dobbiamo solo augurarci di non emendare ,nuovamente, il regolamento se non ci sono 
candidati. 
Leggevo adesso, (la Dottoressa mi faceva notare), che, tra le motivazioni per le quali il 
Consiglio Tributario non è stato mai istituito vi è quella per cui era un organismo di 
particolare rilevanza politica. Quindi, immaginiamo se un politico  va a danno del cittadino. 
Fino a quando si faceva evasione, però, in cambio si riuscivano a dare servizi sociali 
,bene. Se oggi c’è evasione e viene tolto ai servizi sociali, è normale  che emerge il 
problema. 
 
 
 

INTERVENTO OLIVIERO ANIELLO 
 
 
La proposta del consigliere Boccarusso è una proposta di buon senso, sia per un discorso 
di validità della commissione  in termini di efficacia  e sia anche per un discorso di 
allargare la base di conoscenza della commissione stessa in modo che noi potremo 
usufruire di competenze,  anche più eterogenee, anche in modo da poter valutare  le varie 
situazioni a spettro più ampio, quindi, a 360 gradi .Naturalmente, questo se si arriva a 5 
domande. 
 
   

INTERVENTO DI FIORE 
 
 
Per me, va bene la dichiarazione di Boccarusso di portarla a 5 membri; però la cosa 
fondamentale è riuscire a trovare gli interessati in numero sufficiente. 
 
                                                  INTERVENTO BOCCARUSSO 
 
Portando a 5 i componenti,c’è possibilità di cambiare:è un messaggio importante per il 
Paese. 
 
 
Terminati gli interventi,il Presidente pone a votazione l’emendamento proposto dal 
capogruppo Boccarusso  nel senso di modificare l’art.4  del regolamento nella parte in cui 
viene stabilito che il consiglio tributario  è composta da 3 membri fra cui il 
presidente,sostituendo il numero 3 con il numero 5. 
  
 
  
PRESENTI E VOTANTI 11 
Si approva all’unanimità dei presenti e votanti. 
 
A questo punto,il Presidente pone a votazione la proposta di deliberazione originaria, 
come emendata: 
 
PRESENTI E VOTANTI 11 
Si approva all’unanimità dei presenti e votanti 
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Il Consiglio Comunale con voti unanimi  favorevoli conferisce l’immediata eseguibilità. 
 
 
==================================================================== 
 
Il Presidente dichiara chiusa la seduta alle ore 19,10 
 
 
Del che è verbale che si compone di n. 12 pagine oltre la presente sin qui scritta. 
 
 
 
 
 


